



## Carte blanche RTL radio 27 mai 2022

## La femme et l'inclusion financière Michel MAQUIL, Président InFiNe Luxembourg

## **Version française**

L'édition 2022 du <u>European Microfinance Award</u>, un prix décerné par le gouvernement luxembourgeois, a pour sujet cette année l'inclusion financière au service de la femme. On ne peut que féliciter les organisateurs de ce prix d'avoir placé la femme au centre de l'attention.

Selon des recherches récentes, près de trois quarts de tous les microcrédits dans le monde sont octroyés à des femmes. Force est de constater qu'avec un tel microcrédit, les femmes ne cherchent pas uniquement à améliorer leurs conditions de vie personnelles, mais avant tout celles de leurs enfants. Lorsqu'elles y parviennent, les enfants bénéficient presque automatiquement de meilleurs soins médicaux et, dans la plupart des cas, ils sont envoyés à l'école qu'ils fréquentent généralement pendant un plus grand nombre d'années. On a également constaté que dans la grande majorité des cas, les femmes respectent leur engagement pour rembourser ces microcrédits.

Grâce à un microcrédit, de nombreuses femmes ont réussi à se sortir ellesmêmes de la pauvreté extrême et ainsi de protéger leur famille. Cet outil leur a donné des moyens supplémentaires et a renforcé leur confiance en elles, car elles ont pu démontrer à leur entourage qu'elles sont capables de mener à bien un projet et de prendre de façon autonome des décisions les concernant elles-mêmes et leur famille.

Il est indéniable que les femmes qui ont réussi un tel tour de force, sont bien plus à même de s'engager dans la société civile pour contribuer à améliorer les conditions de vie à l'échelon local et au-delà.

Dans nombre de pays en développement, les femmes sont encore surchargées avec des tâches domestiques et cela essentiellement pour des raisons culturelles et par tradition. À cela il faut ajouter que dans ces pays il est aussi très mal vu qu'une femme quitte seule le foyer familial. Mais aussi sur le plan légal, on leur met beaucoup de bâtons dans les roues, si bien qu'il ne leur est par exemple pas possible d'acquérir un terrain pour l'utiliser à des fins agricoles voire même simplement d'ouvrir un compte bancaire.

Malgré tous ces obstacles majeurs, beaucoup de femmes ont réussi à accéder à des produits de microfinance et à les utiliser de manière très productive. Nous devons encore faire davantage d'efforts pour que plus de femmes puissent emprunter cette voie.

Pour toutes ces raisons, il est d'autant plus important que le Prix co-organisé par la <u>European Microfinance Platform</u>, qui est basée au Luxembourg, ait comme sujet l'inclusion financière au service des femmes. Par comparaison à des éditions précédentes, les organisateurs du Prix ont reçu cette année un nombre record de dossiers du monde entier. Reste à savoir quel projet se verra attribuer le prix offert par le gouvernement luxembourgeois en novembre de cette année et quelle technique spécifique sera mise en évidence à cette occasion.

En fin de compte, il s'agit bien de reconnaître le rôle extraordinaire de la femme dans la société.

Luxembourg, mai 2022